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Súmula - 3ª Reunião do Comitê de Governança, Riscos e Controles

Data: 12/04/2024
Horário: 14h - 16h
Local: https://meet.google.com/xhf-djbe-fgs?authuser=1
Pauta: Greve dos servidores da educação.

Participantes: Reitor, Rudinei Kock Exterckoter; Vice-reitor, André Kuhn Raupp; Pró-reitora de
Desenvolvimento, Inclusão, Diversidade e Assistência à Pessoa, Iara Mantoanelli; Representante da Pró-
reitoria de Ensino, Débora de Lima Velho Junges; Representante da Pró-reitor de Extensão, Pesquisa, Pós-
graduação e Inovação, Joseane Evaldt Corrêa Teixeira; Pró-reitor de Governança, Engenharia, Tecnologia e
Ingresso, Mário Lucio Roloff; Diretor-geral do Campus Araquari, Fernando José Braz; Diretor-geral do
Campus Avançado Abelardo Luz, Elodir Lourenço de Souza; Diretor-geral do Campus Avançado Sombrio,
Victor Martins de Sousa; Representante da Direção-geral do Campus Blumenau, Bruno Dutra Vieira;
Representante da Direção-geral do Campus Brusque, Mirela Stefania Pacheco; Diretora-geral do Campus
Camboriú, Sirlei de Fátima Albino; Diretora-geral do Campus Concórdia, Alessandra Portolan; Diretor-geral
do Campus Fraiburgo, Vanderlei Cristiano Juraski; Diretor-geral do Campus Ibirama, Douglas Hörner;
Diretor-geral do Campus Luzerna, Mário Wolfart Junior; Diretora-geral do Campus Rio do Sul, Paula Andrea
Grawieski Civiero; Diretor-geral do Campus Santa Rosa do Sul, Cristiano Antonio Pochmann; Diretor-geral
do Campus São Bento do Sul, Alessandro Iavorski; Representante do Diretor-geral do Campus São
Francisco do Sul, Mário Felipe Cipriano Borges da Costa; Diretor-geral do Campus Videira, Manassés
Ribeiro; Coordenadora-geral de Governança, Bárbarah Cristine Leidow Sorgetz.

Reitor Rudinei deu as boas-vindas a todos. Propôs a dinâmica para condução da reunião, a saber:

Relato sobre as discussões da pauta da greve, no Conif;
Avaliação do movimento de greve e atualização do status nos campi;
Encaminhamentos.

Relato sobre as discussões da pauta da greve, no Conif

Rudinei iniciou indicando que não houve um alinhamento por parte dos reitores participantes do
Conif em relação à greve. É um tema que divide opiniões.
Que a rede como um todo ainda avalia qual é o melhor encaminhamento em relação aos calendários
acadêmicos quando da inviabilidade de manutenção das atividades letivas;
Que foi indicado que alguns IF realizaram ou estão avaliando firmar Termo de acordo prévio sobre
reposição de greve com os Comandos de Greve Local;
Relatou que há compromisso assumido para discussão do calendário acadêmico do IFC no
Consuper;
Comentou sobre a necessidade de as equipes de gestão dos campi e reitoria elaborar comunicados
para informar a comunidade a respeito dos serviços que estão e que não estão paralisados,
remetendo ao site oficial que concentra informações (Greve - IFC - Instituto Federal Catarinense);
Comentou que houve uma reunião com o Comando de Greve e representantes das assistentes
sociais sobre a execução do Edital do PAE. Defendeu que os encaminhamentos relacionados ao
programa são urgentes e considerados essenciais;
Relatou acerca da conversa com as lideranças do movimento grevista no ato ocorrido na Reitoria, na
quinta-feira desta semana;

Avaliação do movimento de greve e atualizar o status da greve nos campi

Araquari - DG Fernando Braz comentou que em torno de 60% do total de servidores encontram-se
em greve. Dos docentes, são 50%. Vários setores estão fechados, sem atendimento, outros
atendendo parcialmente. Informou que já recebeu denúncia do MPF, acerca do movimento da greve
e que está reunindo subsídios para responder.
Concórdia - DG Alessandra indicou que o Campus decidiu pela suspensão total das aulas, a partir de
segunda-feira. Que mantém diálogo aberto com o comando de greve e que há proposta de reunião
com os pais para esclarecimentos. Informou que o percentual de adesão à greve é em torno de
60%, relativo aos docentes. Sobre os TAEs, são em torno de 25 servidores em greve.
Blumenau - Bruno Vieira informou que haverá suspensão das aulas no ensino médio integrado a
partir da semana que vem. São aproximadamente 24 docentes em greve. Que dos demais cursos,
os coordenadores estão conversando com os estudantes para melhor encaminhamento. Indicou que
os docentes que não estão em greve estão em diálogo para logística das aulas, não no sentido de
antecipar aulas, mas de ajustar horários. Sobre os TAEs, indicou que há mais de 50% em greve.



Fraiburgo - DG Vanderlei relatou que houve mudanças no cenário no Campus. Que houve uma
reunião com representações sindicais e que agora há comando de greve instalado. Comentou que a
partir do dia 15/04 devem iniciar as atividades de paralisação, mas que não se sabe ao certo
quantos servidores irão aderir.
São Bento do Sul - DG Alessandro comentou que houve uma reunião do Concampus, onde foi
debatido acerca de uma carta enviada pelos servidores em greve No Concampus foi realizada a
leitura e apreciação do conteúdo da carta, porém a demanda trazida pela carta não foi atendida,
pois vai em desencontro da demanda trazida pelo alunos e pais do EMI sobre  a organização dos
espaços entre as aulas, considerando que algumas aulas não estão ocorrendo em razão da adesão à
greve por parte dos docentes. Outra demanda vinda na carta solicitava a suspensão do calendário,
ponto que ainda está em análise e pode/deve ser analisado dia a dia. Relatou como as atividades
impactaram/impactarão nas atividades de contratação professores substitutos. Comentou sobre o
incremento na adesão dos TAEs. Com exceção dos servidores do DAP, os demais setores estão
bastante impactados. 
Abelardo Luz - Diretor Elodir relatou que houve movimentação no Campus e que houve indicativo
para início da greve a partir do dia 15/04. No entanto, uma nova discussão foi feita e voltaram
atrás, ou seja, permanecem em estado de greve, mas não em greve efetivamente. As atividades
seguem normalmente.
Luzerna - DG Mário informou que o campus mantém-se em estado de greve, mas sem grande
movimentação. As atividades seguem normalmente.
Em relação à Videira, relatado no chat, continua da mesma forma, em estado de greve. Na última
terça-feira houve assembleia da seção sindical, mas Videira deliberou por apenas manter o estado
de greve.
Rio do Sul - DG Paula relatou que não há mudança significativa no cenário. Compartilhou que
tiveram uma reunião bastante complexa com docentes que não aderiram à greve. Propõe discussão
sobre conduta em relação aos campus com cursos subsequentes, onde o problema está no
deslocamento dos estudantes (uma vez que o transporte está suspenso por parte das prefeituras
em razão do EMI); comentou que no ensino superior, a suspensão de aulas acontece de forma
parcial.
Brusque - Mirela informou no chat que a adesão ao movimento grevista inicia segunda-feira, 15/04.
Que hoje pela manhã teve uma aula pública com os estudantes do Ensino Médio Integrado,
informando esta decisão. Sobre a adesão dos docentes: a princípio, 75%; adesão dos TAEs: a
princípio 20%. Todos os setores permanecem funcionando, e as aulas acontecem de forma parcial,
ministrada pelos docentes que, por enquanto, não aderiram à greve. Na segunda-feira à noite, será
feita a mesma conversa com os estudantes do Ensino superior e subsequente.
São Francisco do Sul - Mário Cipriano comentou que mantém o mesmo cenário (apenas 1 ou 2
docentes dando aula). Mais de 50% de TAEs em greve. Segue acompanhando para definição das
atividades essenciais. Comentou que ainda resta dúvidas entre a suspensão de aulas e suspensão
de calendário acadêmico.
Fernando Braz pediu a palavra e comentou sobre a execução dos serviços no refeitório. Que há no
contrato uma cláusula que desobriga o fornecimento de alimentação e pagamento de aluguel.
Camboriú (DEPE) informou no chat que as adesões aumentaram mas ainda são baixas. RACI com
atendimento em esquema de plantão.
O reitor Rudinei comentou sobre a importância de acompanhar os movimentos e fazer reuniões
periódicas, pois o cenário muda de uma semana para outra. Comentou que haverá particularidades
em cada unidade, e que haverão situações comuns, que podem ter encaminhamentos comuns.
Sobre a questão da suspensão de calendário, avaliou-se que seria prematuro, neste momento, falar
em suspensão do calendário acadêmico. Considerando que há mudança de cenário previsto para
segunda-feira (15/04), então seria prudente aguardar e avaliar novamente.
Sobre a questão das atividades essenciais, o reitor comentou sobre a lista compartilhada na reunião
passada, que se constitui numa discussão prévia, onde deve ser levada e debatida com os
comandos de greves locais, na perspectiva de compor o protocolo de acordo prévio.
PROEPPI (Joseane) escreveu no chat que os cursos de pós-graduação (Lato e Stricto), até onde
informaram à DPG, continuam com suas atividades. Alguns Programas fizeram reuniões de
colegiado para compreender os impactos e alternativas resultantes da adesão de alguns servidores;
PROEN - Débora comentou sobre a manutenção das bolsas, que a Proen seguirá a orientação
encaminhada aos campi pela Proeppi. Que mesmo assim, deverão ser avaliados casos específicos,
onde há estudantes aderindo à greve, por exemplo.
Campus Santa Rosa do Sul (Cristiano), escreveu no chat:

O que fazer com os docentes que não estão em greve, mas estão sem aula em virtude da
paralisação das aulas do técnico? Além de que muitos já questionaram que querem dar aula
agora, mas não vão querer repor depois.
Contratos ligados aos estudantes internos? Manter?

O reitor Rudinei comentou, sobre os contratos, que há particularidades que variam de campus para
campus. Assim como foi feito na época da pandemia, pode-se recorrer à negociação direta com a
empresa, com a possibilidade de férias, para que não haja rompimento do contrato. Comentou que
essa proposta de encaminhamento contempla o fato de que não há perspectiva sobre o tempo de
duração da greve.
Sobre a pergunta em relação à reposição das aulas, o reitor Rudinei comentou que é uma
consequência bastante delicada, pois naturalmente sem os estudantes não há aula a ser ministrada.
Que o docente que não aderir ao movimento grevista, possa se dedicar a outras atividades (de
planejamento, pesquisa, por exemplo) mas que depois, as aulas deverão ser repostas.
O reitor Rudinei comentou que o contexto da greve exige do gestor e de toda equipe gestora,
tomadas de decisões bastante difíceis. Que ao mesmo tempo que se compreende a legitimidade da
greve, há legislação, contratos e demais questões a serem cumpridas.
Rio do Sul - DG Paula comentou sobre a necessidade de haver equilíbrio nas decisões e
encaminhamentos.
Concórdia - DG Alessandra comentou sobre as estratégias adotadas para condução das discussões
no Campus. Que foi emitida uma nova nota informativa da greve, onde foi informado sobre a



suspensão das aulas na graduação.
São Bento do Sul - DG Alessandro retomou a preocupação com o PAE. Que no campus SBS os
servidores que atuam nessa frente estão em greve. Que entende ser uma atividade essencial, mas
que existe um fator complicador pois não basta realocar servidores de outros serviços para executar
as atividades do PAE.
O reitor Rudinei retomou a palavra, voltou ao questionamento dos cursos subsequentes, no Campus
Rio do Sul, indicando que entende pertinente monitorar e aguardar mais um pouco para tomar o
encaminhamento final.
Comentou também sobre a conversa feita com o grupo responsável pela execução do PAE, que os
servidores envolvidos estão sensíveis ao tema, mas que existe a greve deflagrada e a adesão de
grande parte desses servidores.
PROPessoas - Iara comentou sobre o andamento das discussões, que mesmo sem o contexto da
greve existia a previsão de um volume grande de trabalho para a execução do PAE neste ano. Que
há um entendimento dos servidores da assistência estudantil que é uma ação essencial para a
permanência dos estudantes e que também é uma responsabilidade grande visto que é um recurso
de grande vulto destinado para essa finalidade. Indicou que espera que na semana que vem seja
realizado um encaminhamento.
Santa Rosa do Sul - DG Cristiano observou que sente necessidade de receber orientações de ordem
mais prática para operacionalizar no campus, a exemplo da questão com a execução do PAE.
São Bento do Sul - DG Alessandro perguntou sobre a execução do PAE, gostaria de saber se há
condição do Campus auxiliar de alguma forma, considerando que a análise não é feita por assistente
social do campus (é de outro campus);
Rudinei respondeu a questão levantada pelo DG de SRS onde, de fato, haverá situações comuns de
encaminhamento institucional e situações pontuais de encaminhamento pontual. E essa é a
complexidade da função do gestor nesse contexto de greve.
Fraiburgo - DG Vanderlei: perguntou sobre a lista prévia de serviços essenciais, que contempla a
manutenção dos programas institucionais, como fica a questão do docente que atua e recebe bolsa?
Outra pergunta, sobre como manter as atividades nos cursos em que o coordenador do curso adere
à greve?
Rudinei respondeu às dúvidas do DG Fraiburgo, indicando que a manutenção dos programas
institucionais se justifica pela natureza do público que atende. Que deve haver diálogo permanente,
sem ameaças de perda de bolsa. Que deve-se buscar um equilíbrio nos encaminhamentos.

Encaminhamentos

Site - manter a página da greve no site do IFC e de cada campus atualizada com as informações
sobre a dinâmica de funcionamento das atividades;
Calendário acadêmico - seguir monitorando e reunindo informações sobre o melhor
encaminhamento;
PAE - seguir atuando para viabilizar o cumprimento das etapas do edital;
Termo de acordo prévio sobre reposição de greve - reunir informações para tomada de decisão
futura;
Greve na rede federal - manter grupo atualizado sobre encaminhamentos do Conif e da Rede;
Dúvidas que surgirem - compartilhar no grupo para que a Reitoria, em conjunto com os DGs,
busquem respostas que auxiliem na tomada de decisão;
Próxima reunião para discutir sobre a greve - será o próprio Codir, visto que este tópico já está na
pauta encaminhada na convocação;
André Raupp aproveitou para lembrar aos membros, sobre os encaminhamentos da 1ª pauta do
CGRC, onde ficou pendente a realização de duas discussões: orçamento AEE e cessão de servidores.

Nada mais havendo a tratar eu, Bárbarah Sorgetz, lavrei essa súmula que deverá ser assinada pelos
participantes e publicizada no site do IFC.
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